

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 31. Oktober 2023

1/4

Frankfurt und die Region RheinMain erhalten bei der *World Design Assembly* in Tokio offiziell den Titel *World Design Capital 2026*.

Die *World Design Assembly™ (WDA)* wird alle zwei Jahre von der World Design Organization (WDO)® veranstaltet. Sie fand vom 27. bis 29. Oktober 2023 in Tokio statt. Unter dem Motto *Design Beyond* haben die internationalen Teilnehmer:innen bei einer mehrtägigen Veranstaltung die Entwicklung des Designs und seine Schnittstellen zu den Themen Mensch, Gesellschaft, Technologie und Umwelt untersucht. Im Rahmen dieser *World Design Assembly* fand die feierliche Übergabe des weltweit angesehenen Titels *World Design Capital® 2026* an Frankfurt und die RheinMain Region statt. Der Präsident der WDO, David Kusuma unterzeichnete das Host City Agreement, das bereits von Prof. Matthias Wagner K und Prof. Roland Lambrette von der Design FRM gGmbH (mit der Durchführung des *World Design Capital* Jahres 2026 beauftragt) signiert war.

Frankfurt und die RheinMain Region haben den Titel *World Design Capital 2026* für ihre Bewerbung mit dem Thema *Design for Democracy. Atmospheres for a better life* erhalten. Im Hinblick auf *Design for Democracy* war die Übergabe des Titels an Frankfurt RheinMain im Rahmen einer international besuchten und beachteten Veranstaltung wie der *World Design Assembly* mit dem Thema *Design Beyond* von besonderer Bedeutung. Unter *Design for Democracy* versteht sich ein verantwortungsvolles Gestalten zur Erleichterung, Erweiterung, Erhaltung und Intensivierung des Lebens – ein Gestalten guter, partizipativer Lösungen für gute Probleme, die sich aus den Veränderungen unserer Umwelt, von Technologie, Wirtschaft und Gesellschaft ergeben. Über *Design for Democracy* sagt WDO-Präsident David Kusuma: „Dieses Thema kommt zur rechten Zeit, denn es bezieht sich auf unseren aktuellen globalen Kontext und die Bedeutung der Nutzung von Design als Instrument für das Gemeinwohl. Ein Werkzeug, mit dem sich die Bürger:innen stärker an der Erhaltung demokratischer Räume beteiligen können.“

Die außerordentlich positive Reaktion der internationalen Teilnehmer:innen der WDA hat die Relevanz des Themas bestätigt und

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 31. Oktober 2023

2/4

gezeigt, wie drängend die Fragen nach der Gestaltbarkeit einer lebenswerten Zukunft sind. Die Präsentation von Frankfurt RheinMain wurden von der Design-Community aus der ganzen Welt mit großem Interesse und Begeisterung aufgenommen. Bereits durch die Bewerbung und die Verleihung des Titels hat Frankfurt RheinMain seine internationale Wahrnehmung weiter gestärkt.

Die 33. *World Design Assembly*, die vom WDO-Mitglied Japan Institute of Design Promotion veranstaltet wurde, umfasste eine Reihe von Präsentationen, Workshops und Vorträgen. Am 27. Oktober fand ein Forschungs- und Bildungsforum statt, das 350 Studierenden und Designer:innen ermöglichte, sich mit Kommiliton:innen und Expert:innen aus der ganzen Welt auszutauschen. Am 28. Oktober folgten die internationale Designkonferenz mit ca. 600 Teilnehmer:innen und am 29. Oktober die 33. Generalversammlung der WDO.

Bei der *World Design Assembly* war die globale Design-Gemeinschaft zu Gast in Tokio, um gemeinsam über den Beitrag von Produkt-, Industrie-, Kommunikations- und vieler anderer Designdisziplinen für eine lebenswerte Zukunft zu diskutieren. Dabei waren die Stärkung der gesellschaftsweiten Partizipation an der Gestaltung ihrer Wirklichkeit und die Entwicklung der entsprechenden Ausbildung an Universitäten, Schulen und Hochschulen zentrale Themenkomplexe.

In den verschiedenen Formaten ging es darum, für die Themen Mensch, Planet, Technologie und Politik mit den Methoden des Gestaltungsprozesses eine Vision für morgen zu entwickeln: „Menschlichkeit - Entwerfen aus einer neuen Perspektive auf die menschliche Identität“, „Planet - Entwerfen für die Lösung von Umweltproblemen“, „Technologie - Gestaltung der digitalen Transformation“ und „Politik - Gestaltung der Zukunft der Designpolitik“. Internationale Expert:innen aus den Bereichen Design, Wirtschaft, Technologie, Kunst und Kultur sprachen aus ihrer Perspektive über *Design Beyond*.

Pressemitteilung

Frankfurt am Main, 31. Oktober 2023

3/4

Mit der offiziellen Bekanntgabe der Ernennung zur *World Design Capital 2026* beginnt für die Design FRM gGmbH als Ausrichter eine neue Arbeitsphase. Es gilt eine Organisationsstruktur aufzubauen und die Programmgestaltung für das Jahr 2026 bis Ende 2024 zu entwickeln.

Die Träger von *World Design Capital Frankfurt RheinMain 2026* sind die Stadt Frankfurt unter Federführung des Dezernats für Kultur und Wissenschaft, der Kulturfonds Frankfurt RheinMain – darin u.a. engagiert die Städte Wiesbaden, Darmstadt, Offenbach und Hanau und zusätzlich die Stadt Mainz sowie die Kreise Offenbach, Hochtaunus, Main-Taunus, Rheingau-Taunus und Gemeinden der Region – sowie das Land Hessen, in Vertretung des Ministerpräsidenten Boris Rhein.

Projektgesellschaft:

Design FRM gGmbH

im Museum Angewandte Kunst

Schaumainkai 17, 60594 Frankfurt am Main

Geschäftsführende Gesellschafter:

Prof. Roland Lambrette, Prof. Matthias Wagner K

Leiter/CEO: Prof. Matthias Wagner K

Projektleitung: Olaf E. Ginter, Daniela Kupetz (bis 11/2022)

Projektkuratorin: Anna Scheuermann

Projektberater: Prof. Roland Lambrette

Projektassistenz: Helena Kiefer

Information

www.designFRM.de

Pressekontakt

Natali-Lina Pitzer

Press Release

1/5

Frankfurt am Main, 31 October 2023

Frankfurt and the RheinMain region officially receive the title *World Design Capital 2026* at the *World Design Assembly* in Tokyo.

The *World Design Assembly™* (WDA) is organized every two years by the World Design Organization (WDO)®. It took place in Tokyo from October 27 to 29, 2023. Under the theme *Design Beyond*, international participants explored the evolution of design and its intersections with people, society, technology and the environment. As part of the *World Design Assembly*, the ceremonial presentation of the globally prestigious title *World Design Capital® 2026* to Frankfurt and the RheinMain Region took place. The President of the WDO, David Kusuma signed the Host City Agreement, which had already been signed by Prof. Matthias Wagner K and Prof. Roland Lambrette of Design FRM gGmbH (responsible for the implementation of the application and the *World Design Capital* year 2026).

Frankfurt and the RheinMain Region have been awarded the title *World Design Capital 2026* for their application with the theme *Design for Democracy. Atmospheres for a better life*. With regard to *Design for Democracy*, the presentation of the title to Frankfurt RheinMain in the context of an internationally attended and respected event such as the *World Design Assembly* with the theme *Design Beyond* was of particular importance.

Design for Democracy is about responsible design to facilitate, expand, sustain and intensify life - designing good, participatory solutions to good problems arising from changes in our environment, technology, economy and society. Regarding the proposed theme for 2026, WDO President David Kusuma stated that "this is a timely theme that speaks to our current global context and the importance of leveraging design as

Press Release

2/5

Frankfurt am Main, 31 October 2023

a tool for collective good. A tool through which citizens can more fully participate in the preservation of democratic spaces."

The extraordinarily positive reaction of the international participants of the *WDA* confirmed the global relevance of the application theme and showed how urgent the questions about the design of a future worth living are. Frankfurt RheinMain's application content was received with great interest and enthusiasm by the design community from all over the world. Already through the application and the awarding of the title, Frankfurt RhineMain has further strengthened its international perception.

The 33rd *World Design Assembly*, hosted by WDO member Japan Institute of Design Promotion, included a series of international keynote presentations, workshops and breakout sessions. On October 27, a Research and Education Forum was held, allowing 350 students and designers to interact with fellow students and industry leaders from around the world. This was followed by the International Design Conference with about 600 participants on October 28 and the 33rd General Assembly of the WDO on October 29.

The *World Design Assembly* hosted the global design community in Tokyo to discuss the contribution of product, industrial, communication and many other design disciplines to a livable future. Strengthening society-wide participation in shaping its reality and developing the corresponding education at universities, schools and colleges were central themes.

Press Release

3/5

Frankfurt am Main, 31 October 2023

In the various formats, the aim was to develop a vision for tomorrow through the lens of humanity, planet, technology and politics using the methods of the design process: "Humanity - designing from a new perspective on human identity", "Planet - designing to solve environmental problems", "Technology - designing the digital transformation" and "Politics - designing the future of design policy". Individuals from the fields of design, business, technology, art and culture from around the world spoke about *Design Beyond* from the perspective of their main topics.

The official announcement of the *World Design Capital 2026* designation marks the beginning of a new phase for Design FRM gGmbH – the organizing entity set up to develop and implement the 2026 programme, which will be completed by the end of 2024.

The sponsors of *World Design Capital Frankfurt RheinMain 2026* are the City of Frankfurt under the leadership of the Department of Culture and Science and the Kulturfonds Frankfurt RheinMain - including the cities of Wiesbaden, Darmstadt, Offenbach and Hanau and additionally the City of Mainz as well as the districts of Offenbach, Hochtaunus, Main-Taunus, Rheingau-Taunus and municipalities in the region - as well as the State of Hesse, represented by the Prime Minister Boris Rhein.

Press Release

4/5

Frankfurt am Main, 31 October 2023

Project company:
Design FRM gGmbH
at the Museum of Applied Arts
Schaumainkai 17, 60594 Frankfurt am Main, Germany
Managing partners:
Prof. Roland Lambrette, Prof. Matthias Wagner K

Director/CEO: Prof. Matthias Wagner K
Project Management: Olaf E. Ginter, Daniela Kupetz (until 11/2022)
Project curator: Anna Scheuermann
Project advisor: Prof. Roland Lambrette
Project Assistance: Helena Kiefer

Information
www.designFRM.de

Press contact
Natali-Lina Pitzer

Press Release

5/5

Frankfurt am Main, 31 October 2023

T +49 69 212 75339

F +49 69 212 30703

press@designFRM.de

Press downloads

www.designFRM.de/press